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КОРОТКО О ВАЖНОМНовостью № 1 заверша-
ющего заседания весен-
ней сессии Думы глава 
г о р о д а  О л е г  С О Р О К И Н 
назвал увеличение финан-
сирования строительства 
метрополитена.

Большие 
перспективы
Депутаты одобрили изме-

нения бюджета, предусматри-
вающие выделение дополни-
тельных средств на строитель-
ство метрополитена. 3 млрд 
руб. поступят из областного 
бюджета, ещё 250 млн руб. - 
собственные средства Нижне-
го Новгорода. 

Вторым по значимости 
решением Думы стало при-
нятие корректировок в Гене-
ральный план города. Вне-
сение изменений в генплан 
вызвано тем, что за год в нём 
обнаружены некоторые неточ-
ности: не учтены решения 
инвестсовета, а также суще-
ствующие границы земле-
пользования и землевладения. 

Всего внесено 105 изменений, 
от 7 до 15 в каждом районе. В 
частности, в районе Почаин-
ского оврага и прилегающих 
к нему улиц Добролюбова и 
Ильинской предполагается 

дополнительное озеленение, 
строительство новых жилых 
микрорайонов с подземны-
ми гаражами. При этом будут 
строго соблюдаться требова-
ния по этажности, зафикси-
рованные в градостроитель-
ном регламенте. Зоны ком-
мерческой застройки в районе 
улицы Украинской и в Бурна-
ковской низине изменены на 
зоны жилой застройки. Здесь 
вырастут многоэтажные дома, 
которые примут новосёлов из 
расселяемого ветхого фонда. 
Предусмотрено в генплане и 
развитие Окской набереж-
ной с созданием современно-
го делового центра на улице 
Марата. А территория между 
Дворцом спорта и парком 

«Швейцария» станет местом 
расположения крупнейшего 
аквапарка мирового уровня. 

Дума устранила нарушение 
антимонопольного законо-
дательства в сфере органи-
зации погребений. Теперь в 
соответствии с федеральными 
нормативами правом произ-
водства захоронений будут 
обладать все частные компа-
нии, оказывающие ритуаль-
ные услуги. 

Проработать 
дополнительно

Рассмотрение некоторых 
вопросов Дума отложила на 
сентябрь в связи с тем, что 

для принятия взвешенных 
решений требуется допол-
нительная проработка. Это 
относится и к утверждению 
новой редакции Устава горо-
да, вызвавшей серьёзные пре-
тензии депутатов. Анатолий 
ВОЛКОВ выступил против 
положения, запрещающего 
отзыв депутата избирателя-
ми. Его поддержали Алек-
сандр БОЧКАРЁВ и Алек-
сандр ПЕРОВ. Однако запрет 
отзыва не является инициа-
тивой местного самоуправле-
ния, таково требование феде-
рального законодательства, 
нарушать которое никому 
не позволено. Если принять 
решение, противоречащее 
закону, последует протест 
прокурора. Глава города Олег 
Сорокин порекомендовал 
депутатам обратиться в Кон-
ституционный суд, который 
вправе решить этот вопрос. 

Заключительным аккор-
дом заседания стало решение 
кадровых вопросов. Депута-
ты утвердили Игоря ТЮРИ-
НА председателем постоян-
ной комиссии по экономике, 
промышленности и предпри-
нимательству. Игорь Тюрин 
сменил Дмитрия БИРМАНА, 
который ранее был избран 
заместителем главы города. 

Путём тайного голосова-
ния на пост главы Советского 
района единодушно утвер-
ждён Василий КАЗАКОВ. 

Метро построят в срок
Депутаты утвердили изменения в бюджет

В Нижнем 
появится 
аквапарк.

Материалы подготовила 
Тамара ЛУКЬЯНОВА

Воздух станет 
чище

На заседании постоянной 
комиссии городской Думы по 
экологии под председательст-
вом Михаила БАРКОВСКО
ГО  обсуждался вопрос «Об 
определении проблемных 
точек по выбросам в атмосфе-
ру от деятельности промыш-
ленных предприятий города 
Нижнего Новгорода». Инициа-
тором высту-
пил депу тат 
Роман БУЛА
НОВ, к кото-
рому обрати-
лись жители 
М о с к о в с к о -
го района с 
ж а л о б а м и 
на выбросы 
масложиркомбината, метал-
лургического завода и Сормов-
ской ТЭЦ. Подорванное здо-
ровье людей, высокий процент 
онкологических заболеваний, 
болезней органов дыхания 
- всё это следствие недоста-
точно внимательного отноше-
ния руководства промышлен-
ных предприятий к вопросам 
экологической безопасности. 
Депутаты приняли решение 
создать рабочую комиссию из 
представителей федеральных 
и областных ведомств, депута-
тов городской Думы и Законо-
дательного собрания. 

- Весь цивилизованный мир 
уделяет первостепенное зна-
чение вопросам экологическо-
го благополучия, и Нижнему 
Новгороду не пристало пле-
стись в хвосте, - отметил Миха-
ил Барковский. 

Готовь 
транспорт 

летом
Подготовка пассажирского 

транспорта к зиме будет нахо-
диться под строгим депутатским 
контролем. Об этом заявил на 

рабочем сове-
щании предсе-
датель комис-
сии городской 
Думы по тран-
спорту и связи 
Алексей ГОЙ
ХМАН. Сейчас 
в соответствии 
с графиком в 

муниципальных предприятиях 
полным ходом идёт ревизия и 
капитальный ремонт оборудова-
ния, подвижного состава, путей, 
зданий и сооружений. По метро, 
городским трамваям и трол-
лейбусам у депутатов вопросов 
нет, опасения вызывают част-
ники. На комиссии было приня-
то решение объединить усилия 
департамента транспорта и свя-
зи, Госавтотехнадзора, ГИБДД 
и депутатов городской Думы по 
контролю за подвижным соста-
вом частных фирм. 

Весенняя сессия Думы 
завершена. Что удалось сде-
лать за это время? 

Г л а в а 
Нижнего Нов-
города  Олег 
СОРОКИН:

- Городская 
Дума являет-
ся системным 
органом, при-
н и м а ю щ и м 

решения по важнейшим вопро-
сам жизни нижегородцев. Её 
бесперебойная работа - залог 
того, что город развивается 
в правильном направлении. 
Утверждён бюджет, который 
ежемесячно корректируется в 
сторону увеличения, и в пер-
вую очередь растут расходы на 
выполнение социальных про-
грамм. Было принято значимое 
решение по стимулированию 
расселения ветхого фонда, 
что позволит ускорить реше-
ние этой серьёзной проблемы. 
Сегодня депутаты утвердили 
целевое расходование допол-
нительных средств на строи-
тельство метрополитена. Это 
означает, что в 2012 году поя-
вится линия метро, связываю-
щая нагорную и заречную части 
города. Утверждены изменения 
в генплан, носящие социаль-
ный характер. Надеюсь, что и в 

дальнейшем Дума будет рабо-
тать столь же эффективно.

П р е д с е д а -
тель комиссии 
по городско-
му хозяйст-
в у  Н и к о л а й 
ШУМИЛКОВ:

- Пожалуй, 
о с н о в н ы м 
общим итогом 
работы комис-

сии стал тот факт, что к нашим 
решениям стали относить-
ся очень внимательно, стали 
прислушиваться к нашим 
рекомендациям. В качестве 
практического результата могу 
назвать тот факт, что удалось 
принять решение о пересмо-
тре тарифов «Теплоэнерго» с 
учётом мнений ТСЖ. Сейчас в 
интересах жителей разрабаты-
вается регламент взаимодей-
ствия с ресурсоснабжающими 
предприятиями. Мы заслуша-
ли все предприятия, постара-
лись учесть все точки зрения. 
Совместно с комиссией по 
имуществу и земельным отно-
шениям провели два совеща-
ния по программе развития 
дорожного хозяйства. Мы 
должны вывести эту отрасль 
из того тяжёлого финансово-
го положения, в котором она 
находится. 

П р е д с е д а -
тель комиссии 
по имуществу 
и земельным 
о т н о ш е н и -
ям Елизавета 
ЗУДИНА:

-  Р а б о т а 
нашей комис-
сии осуществ-

ляется в теснейшем взаимодей-
ствии с комитетом по управле-
нию городским имуществом 
и земельными ресурсами. Мы 
активно взаимодействуем с 
предпринимателями в плане 
реализации их права преиму-
щественного выкупа арендуе-
мого имущества. Проводим 
встречи, рассказываем людям 
об их правах. Работаем и с дру-
гой категорией предпринима-
телей - неплательщиками арен-
дной платы. Кроме того, есть 
ещё один обширнейший пласт 
деятельности, связанный с 
инвестиционными проектами. 

П р е д с е д а -
тель комиссии 
п о  с о ц и а л ь -
ной полити-
к е  В а с и л и й 
ПУШКИН:

 - В ведении 
нашей комис-
сии находятся 
вопросы, каса-

ющиеся каждого нижегородца: 
образование, здравоохранение, 
молодёжная политика, культур-
ный отдых, социальная защита 
населения, охрана историче-
ского наследия и многое дру-
гое. Спектр деятельности огро-
мен. В I полугодии 2011 года в 
числе приоритетов находилось 
несколько важнейших проблем. 
Одна из них - строительство и 
реконструкция детских садов. 
Вторая - развитие и сохранение 
парковых территорий и зелё-
ных зон. Мы приняли обраще-
ние к главе города с целью раз-
работки концепции развития 
парков, а также введения мора-
тория на уменьшение рекреа-
ционной зоны Р-2 при реали-
зации инвестпроектов. Также 
принято обращение к главе 
города с предложением уси-
лить контроль за заключением 
и реализацией муниципальных 
контрактов, предусматриваю-
щих поставки товаров и услуг 
учреждениям образования. В 
целях укрепления социаль-
ной защиты мы в настоящий 
момент готовим обоснование 
для внедрения дополнитель-
ного пенсионного обеспече-
ния сотрудникам дошкольных 
учреждений, не относящихся 
к категории воспитателей и их 
помощников.

Полгода эффективной работыАКТУАЛЬНО

Дума основательно скорректировала генплан развития города.


